

EL CORREO

Año XXI

Las suscripciones son por **pagos anticipados**. Madrid, **1750 pesetas** al mes. Provincias, **pesetas 5 trimestre** en la Administración, y **5750** por giro y comisionado. Portugal, **8 pesetas**. Extranjero, **12 trimestre**. Antillas y Filipinas, **15 pesetas**, y países fuera de la Unión postal, **pesetas 15**.
Número suelto, **5 céntimos**.

MADRID

Domingo 30 de Septiembre de 1900

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. **Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.**

Núm. 7.446

La situación DE FILIPINAS

Los yankees, que, al arrebatarlos las islas Filipinas, creyeron asentarse allí prontamente y de modo eficaz su dominación, se habrán ya llamado a engaño. La guerra dura, los insurrectos no se someten, y la situación es, por todos conceptos, difícil.

De ello ofrece testimonio la prensa extranjera, que da cuenta, á diario, de los obstáculos que tienen que vencer los norte-americanos para imponer su autoridad y ejercer su acción en aquel Archipiélago.

Por otra parte, el corresponsal en Manila del *Diario de Barcelona* ha remitido á este colega una carta que contiene estos interesantes pormenores:

«La pacificación de Filipinas va siendo obra de romanos; los *prohombres* callan, las tropas no descansan, Aguinaldo sigue invisible, y el mal-estar general de las provincias se da á conocer de nuevo por la inmigración en Manila de cuantos pueden huir de sus pueblos.

Créese que, en plazo no lejano, ha de producirse un estallido, no se sabe si del pueblo filipino que se levante en armas contra sus nuevos dominadores, ó de éstos, para sentar la mano más duramente que hasta ahora.

Siéntese en todas las esferas la necesidad de que termine esta situación, y hay quien presume que volverá á correr la sangre en abundancia, no faltando gente que señala como probable fecha del comienzo del movimiento, la terminación del plazo de la amnistía.»

Entre tanto, los españoles que residen en Filipinas, son víctimas de la guerra sorda que les hacen los yankees, para irles echando poco á poco y mansamente del territorio.

Conocido es el sistema á que apeñan los anglo-sajones para librarse de huéspedes molestos. Con apariencias de humanitarismo y con más ó menos urbanidad, les señalan la puerta de la calle, á semejanza de lo que hace con sus visitas una señora, en un saladísimo saine de uno de nuestros más celebrados autores cómicos: «¿Sabes, señores, lo que haría yo si estuviera en el caso de ustedes? Pues... irme.»

La manera de señalar de los yankees, es aún más expresiva. El citado corresponsal refiere, por vía de ejemplo, el siguiente episodio:

«Un industrial español tiene varias fondas establecidas en Manila y va viviendo como puede de ellas. Un día se le presenta un sujeto y le dice:—Soy miembro de un sindicato que trata de adquirir todas las fondas y hoteles de Manila y vengo á comprar los de Vd.

El industrial manifiesta que no tiene intención de traspasar su negocio, que está contento con él y que piensa seguir, pero el comprador le dice:—Bueno, pues si usted no vende, y en precio que nos convenga, le ponemos una fonda enfrente y que le pueda. —Con lo que el buen hombre piensa que lo mejor es el traspaso y no por cantidad muy alzada, teniendo hasta que agradecer la forma en que se le hace la proposición.»

¡Donoso procedimiento de persuasión el empleado por los mercaderes yankees!

Aparte estos incidentes, el hecho es, según hemos indicado, que, á juzgar por las noticias que publican los periódicos más importantes y mejor informados de Europa, la situación de Filipinas no es muy lisonjera para los Estados-Unidos.

Creó el gobierno de Mac-Kinley que la antigua colonia española era presa segura, que podía atrapar fácilmente, y su equivocación ha sido enorme. Ni con falacias ni con crueldades, como las que indicamos en nuestro artículo de ayer, han podido los norte-americanos ahogar en Filipinas la valiente protesta de sus naturales.

Luchan éstos por su independencia, con una tenacidad verdaderamente ejemplar, y aunque, al fin, sean vencidos, harán pagar cara su

derrota á la República de la América del Norte.

Las últimas noticias que comunica el telégrafo no pueden ser más desagradables para los Estados-Unidos. Los recientes descalabros han producido allí gran inquietud, y buena parte de la prensa aboga por el abandono del archipiélago.

Consideremos esto, no como providencial consuelo para España, lo cual sería una candidez, sino como expiación del abuso de la fuerza, que, con tan lamentable frecuencia, se repite á fines de este siglo tan glorioso.

LA GUERRA EN CHINA

Las iniciativas de Rusia.—Los ingleses se alarman

Londres 29.—Un telegrama de Taku, fecha 21, dice que, en presencia de la actividad que despliegan los rusos en hacer las reparaciones en el ferrocarril de Hong-Kong y en prepararse para atacar Tong-Chan, los ingleses están inquietos por los depósitos de carbón y por las construcciones del ferrocarril británico.

Los ingleses residentes en Tong-Chan reclaman una firme declaración de Inglaterra, que detenga las iniciativas de Rusia.

Dejó de yankees en China
Londres 29.—La *Central News* publica un telegrama en que dice que en China 23 norte-americanos han sido degollados por los boxers.

Opinion de Crispi

Roma 29.—Crispi ha declarado que si las potencias hacen la guerra contra China, esta será larga y desastrosa, con grave daño para Europa, por falta de unidad de acción.

Ha dicho, además, que la mayor desgracia para Europa es no tener en el momento actual un hombre de Estado capaz de darse cuenta de la gravedad de la situación.

Prisioneros boxers.—En Pao-ting-fu y en Chen-Teng-fu.

Londres 29.—El *Morning Post* publica un despacho de Berlín, fecha 21, diciendo que las tropas francesas que emprendieron su expedición hacia el Oeste han regresado con 200 prisioneros boxers, que van á ser sometidos á un Consejo de guerra.

Se ha aconsejado á los generales extranjeros no enviar ninguna expedición á Pao-ting-fu, por temor de que surja una colisión con los soldados regulares chinos.

El corresponsal dice que Pao-ting-fu, así como Cheng-Teng-fu, deberían ser ocupados por los aliados.

En Chen-Teng hay una docena de residentes extranjeros, entre ellos algunos franceses.

El ferrocarril de Tien-Tsin

Londres 29.—Un telegrama de Shanghai, fecha 27, que publica también el *Morning Post*, dice que los rusos continúan explotando el ferrocarril de Tien-Tsin, en la creencia de que su administración le ha sido virtualmente cedida por Alemania con el consentimiento de Inglaterra.

Conferencia de generales

Londres 29.—Un despacho de Tien-Tsin, fechado el 27, y que publica el periódico *The Standard*, anuncia para el día inmediato una entrevista de los generales conde de Waldersée, Seymour y Gaseles.

PETICION JUSTA

Leemos en un colega de Las Palmas de Gran Canaria:

«Próxima á salir para Tenerife la sección de magistrados, ha vuelto á presentarse el caso de no haber personal suficiente de funcionarios propietarios de la carrera fiscal que representen el ministerio público en los juzgados de la provincia.

Los abogados fiscales sustitutos, que desde hace más de dos años están en funciones permanentes por falta del personal propietario, negábanse á acompañar á la sección de magistrados, porque las dietas de que disfrutaban, gravadas últimamente con un 10 por 100 de rebaja, no les alcanza á cubrir los gastos más indispensables.

Los citados funcionarios han elevado hace algunos meses respetuosa y razonada instancia al ministro de Gracia y Justicia, en suplica de que se les abone el sueldo correspondiente al de abogado fiscal propietario, mientras desempeñan estos puestos ó sean designados para actuar en cualquiera de los juzgados de la provincia. Pero según nuestras noticias, no sólo no se ha accedido á lo solicitado, sino que ni aun han merecido acuse de recibo del señor ministro.

Sin embargo de lo dicho anteriormente, nos aseguramos que por deferencia personal al Sr. Serrano y Delgado, los fiscales sustitutos irán este cuatrimestre á la isla de Tenerife, para evitar complicaciones en la administración de Justicia. Esta conducta es un dato más que deberá tener en cuenta el señor marqués del Vadillo para retribuir como merecen á unos funcionarios que, durante tantos años, han venido sirviendo gratuitamente al Estado.»

Llamamos la atención del ministro de Gracia y Justicia sobre la necesidad de retribuir los valiosos servicios prestados por dichos funcionarios, tanto más, cuanto que desde hace algún tiempo se ha encarecido la vida en Canarias de un modo extraordinario.

Según nuestras noticias, los empleados de Hacienda en aquella provincia plean también elevar una exposición al Gobierno, en solicitud de que se les concedan sobresueldos, como los que actualmente tienen otras clases del Estado, por la razón indicada.

Realmente, no hay motivo para distinciones en este respecto, pues la carestía de

la vida en Canarias afecta por igual á los funcionarios de todos los ramos.

MANIFESTACION SOCIALISTA EN PARIS

Paris 28.—Se ha verificado una gran manifestación socialista organizada por el Congreso internacional, que ha visitado el cementerio del Pere Lachaise.

La policía había tomado muchas precauciones, dirigidas personalmente por el prefecto Leprieux.

Los manifestantes eran 1.200, formados en un largo cortejo.

Llevaron una gran corona. Penetraron en el cementerio, y al llegar M. Leprieux les advirtió que les toleraría sin gritos ni cantos alusivos.

A pesar de estas manifestaciones, los reunidos comenzaron á cantar un himno de carácter socialista.

La policía se opuso á estas demostraciones, amenazando con disolver la manifestación, á la vez que les advirtió que no toleraría sino un sólo discurso.

El compañero Vaillant aconsejó á los manifestantes se condujeran con prudencia para evitar que la policía les disolviera.

El alemán Singer pronunció un discurso, colocando después una corona en el muro de los federados.

Llega al cementerio el segundo grupo. Faure dá un grito de viva la Commune.

El tercer grupo, capitaneado por Allemane, protesta contra las medidas tomadas por la policía, y grita: «¡Abajo el ministerio!»

La manifestación se disolvió sin más incidentes.

EL DUQUE DE LOS ABRUZZOS

Turin 28.—El duque de los Abruzzos ha salido de esta población para Noruega.

Paris 29.—Según dicen los periódicos italianos, el duque de los Abruzzos regresará á Turin después de liquidar en Noruega las cuentas de su última expedición al Polo Norte.

Nada se ha resuelto aún acerca de una segunda expedición á dichas regiones, para acudir en auxilio de algunos tripulantes de la *Estrella Polar*, que se perdieron en medio de los hielos.—*Fabra*.

EL TRANSVAAL E INGLATERRA

Guarnición libertada

Londres 29.—Con fecha 22 telegrafian de Vryburg (frontera Oeste del Transvaal) que el general Settle, al frente de 7.000 hombres, libertó á la guarnición de Schweizer Ranneke, sitiada por los boers, después de haber sostenido un combate en el que los boers sufrieron pérdidas importantes, entre ellas la de su comandante, que fué muerto.

Ataque rechazado.—Acometida de Buller.—Reconquista de Heilbron y Lindley

Londres 29.—En despacho fechado en Pretoria anuncia el general Roberts que las fuerzas del general Paget fueron atacadas ayer por ambos flancos en el río Pienaar.

El enemigo fué rechazado después de tres horas de combate.

El general Buller ha ocupado el río Macmar, envolviendo el Burghers-Pass, después de apagar el fuego de los cañones boers.

Una patrulla inglesa fué atacada cerca de Heidelberg.

Los ingleses volvieron á apoderarse de Heilbron y Lindley.

Expatriación de boers.—Nuevos colonos al Transvaal.

Paris 29.—Han llegado á Marsella los vapores *Kaiser* y *Reichstag*, conduciendo 50 holandeses y boers procedentes del Transvaal, y que se dirigen á Holanda.

Los ingleses llevan al Transvaal numerosos colonos, especialmente españoles y portugueses, con objeto de transformar aquella población.

Felicitación al rey de Portugal

Lisboa 29.—En nombre del ejército del Africa del Sur, el general Roberts ha telegrafiado al rey felicitándole por su campañeo.

LA EXPOSICION española en Buenos-Aires

Sigue comentándose la suspensión de la Exposición de productos españoles y argentinos que había de celebrarse en Buenos-Aires, para la cual había tomado la iniciativa la Cámara española de Comercio de Buenos-Aires.

El pretexto para suspender la Exposición es el haber sido enajenado el local en que debía celebrarse.

Nuestro Gobierno había aceptado el pensamiento de la Exposición y se dispuso á prestarla el mayor apoyo posible, estimulando á los agricultores y los industriales á llevar sus productos á dicho certamen, con el deseo de estrechar las relaciones entre los dos países.

También había invitado individualmente á los expositores españoles que han concurrido á la Exposición de Paris, para llevar los productos á la República Argentina.

Refiriéndose á este asunto, dice *El Imparcial*:

LA CRISIS INDUSTRIAL

Barcelona 29.—En Igualada han debido cerrarse varias fábricas, á consecuencia de la huelga de tintoreros.

Se ha concentrado allí la Guardia civil. En Granollers se han declarado en huelga cien operarios de la fábrica de Comas, á consecuencia de haber sido despedidos dos operarios.

En Manresa han terminado las huelgas de cerrajeros y barberos.

El Sr. Costa, secretario del Fomento del Trabajo Nacional, ha conferenciado extensamente con el capitán general.

Supóñese que han tratado de la crisis industrial y de todos los sucesos relacionados con las huelgas.

Parece que aumenta bastante el número de los huelguistas harineros.

LOS TEATROS

COMEDIA

Al ver anunciada la comedia *Don Tomás* para inaugurar la campaña artística de este teatro, algunos pensarían que el público iba á pasar una noche aburrida, por tratarse de una obra tan conocida y representada; y sin embargo, el que acudió anoche pudo convencerse de que la concurrencia disfrutaba verdaderamente con la representación de dicha comedia.

Así lo demostró con sus repetidos aplausos y sus murmullos constantes de aprobación.

Este resultado por sí sólo, constituye un elogio sincero y espontáneo en favor de la obra y los actores.

Los honores de la interpretación corresponden por entero á las señoras Pino y Rodríguez y á los Sres. Ortega y Rubio.

El protagonista, cuyo papel ofrece mayores dificultades que vencer que ningún otro, fué interpretado por el Sr. García Ortega con raro acierto y con talento indiscutible.

Con ello y la buena dirección que se advertía en las escenas todas de *Don Tomás* se justifica plenamente la elección que del referido actor se ha hecho, para el cargo difícilísimo que desempeña, y en el cual es seguro que se acreditará cada día más, para cuantos duden de sus méritos ó todavía no los conocen suficiente-mente.

La señora Pino desempeñó el papel de *Inocencia* con toda la malicia y la picardía que el autor escribió el personaje, á quien sin duda por eso mismo apellidó irónicamente *Inocencia*. Es probable que si en estos días hubiera escrito ese papel, habría caído en la tentación de cambiar aquel nombre por el de *Rosario*. Porque ésta es la *inocencia* misma.

La señora Rodríguez se disfrazó y caracterizó de *vieja* un tanto sobradamente. No era preciso que sacrificara, hasta el extremo que lo hizo, sus condiciones personales para demostrar que está dispuesta á sacrificarse. Porque de las buenas actrices como la señora Rodríguez, nadie puede dudar que ha de hacer siempre cuanto exija la buena interpretación de un personaje.

Después de *Don Tomás* representó *La reina*, de los hermanos Quintero, y en su desempeño obtuvieron muchos y merecidos aplausos las señoritas Palma y Catalá, y los Sres. Mendiguchía, Rubio y La Riva.

El teatro estaba lleno de selecta concurrencia, que salió complacidísima.

Arturo Perera.

Parish

Anoche, con *La tempestad*, inauguró la temporada la compañía del teatro-circo de Parish.

La hermosa obra de Ramos Carrion y Chapi, fué interpretada magistralmente por cuantos artistas tomaron parte en ella, la mayoría muy conocidos del público.

Ramona Gorgé, tiple que canta muy bien; Marina Gurina, la señora Galán y los Sres. Casañas, Capsir, Soler y Gamero, cosecharon muchos y merecidos aplausos.

La señorita Gorgé en el aria de las joyas, muy bien, y el concertante final del segundo acto y tercio del acto tercero, valieron repetidas llamadas á escena á la indicada artista, á la señorita Gurina y al señor Casañas.

El numeroso público que ocupaba todas las localidades del espacio teatro, salió sumamente complacido de la función inaugural.

Dimisión del ministro de Turquía

Viene hablándose estos días de la dimisión presentada por el ministro de Turquía en Madrid, Izzet-Nuad, general de división del ejército turco y escritor militar de mucho mérito.

Le *Petit Soir*, de Paris, publica el telegrama dirigido al Sultán por su ministro: Dice así:

«A. S. M. imperial el Sultán, en Yildiz (Constantinopla).

No pudiendo obtener respuesta ni á mis telegramas cifrados, ni á mis cartas, ni á mis legítimas reclamaciones, consumida ya la paciencia, recurro á la vía ordinaria á fin de romper un silencio desesperante.

Abrumado de injusticias, señor, privado del sosten de la ley, me veo arruinado á causa de haber sido secuestrados todos mis bienes, porque mi madre ha contraído matrimonio con un *gizaur* (cristiano).

Desterrado á Alepo por haber osado prever y censurar en un informe la preparación de las matanzas de armenios en aquella población, me vi con mi casa bloqueada por la tropa, y sufrí quince días de un sitio regular con mi mujer y mis servidores enloquecidos de espanto.

A mi regreso á Constantinopla la aduana confiscó mis libros, entre ellos la traducción de *Tartarin de Tarascon* como peligrosos para el orden público.

Enviado después á España, me veo siempre en litigio con vuestros ministros de Hacienda para el pago de mis sueldos.

El personal de la embajada, á quien se deben seis meses de haberes, se muere de hambre; la legación se encuentra en un estado lastimoso. Las deudas y las humillaciones asaltan mis puertas.

Todos los días la casa de transportes Garrouste reclama los gastos, aun no pagados, de los funerales de mi antecesor, muerto hace ya once meses.»

Después el ministro pide amparo al Sultán, y termina presentando la dimisión.

Ignoramos si este documento será verdadero, ó si se tratará de una invención de la prensa de Paris.

EL VIAJE

del ministro de Agricultura

Ciudad Real 30.—Ha llegado el ministro de Agricultura.

Al llegar el tren á la estación de Malagon, todo el pueblo estaba en los andenes.

Allí esperaban al ministro para saludarlo los gobernadores civil y militar, el presidente de la Diputación provincial, el delegado de Hacienda y otras autoridades.

Al entrar en Ciudad Real, el recibimiento dispensado el Sr. Gasset por la población ha sido muy cariñoso.

Los andenes estaban atestados de genta y artísticamente iluminados con bengalas de colores.

El Sr. Gasset, después de las presentaciones, ocupó un carruaje con el prelado, dirigiéndose á casa del señor conde de la Cañada, donde se hospedó.

Las calles del tránsito estaban, asimismo, iluminadas con bengalas.

Mucha gente seguía á pié el coche del ministro.

En casa del señor conde de la Cañada, se ha verificado la recepción, desfilando ante el ministro las comisiones, entre ellas, las llegadas de los pueblos de Valdepeñas, Almagro y Piedrabuena.

El Ayuntamiento de Miguelurra ha declarado hijo adoptivo al ministro de Agricultura, poniendo su apellido á una de las principales calles de aquel pueblo.

LAS DIPUTACIONES PROVINCIALES

Y LOS AYUNTAMIENTOS

San Sebastian 29.—El ministro de la Gobernación ha redactado un decreto, que la Reina debe firmar mañana, según el cual, cuando gubernativa ó judicialmente sean suspendidos la mitad ó más de los diputados ó concejales de una Diputación ó Ayuntamiento, podrán ser nombradas interinamente para sustituirlos aquellas personas que siendo elegibles inspiren confianza por su probidad y su posición social, aunque no hayan desempeñado anteriormente aquellos cargos. Es decir, que la circunstancia que hoy se exige de haber sido concejal ó diputado para serlo de real orden, desaparece en virtud de este decreto, en el cual consignará el Gobierno que oportunamente dará cuenta de él á las Cortes.

Al real decreto precede un preámbulo explicando las razones que aconsejan la determinación tomada para que puedan encomendarse las administraciones provincial y municipal, allí donde sea necesaria la suspensión de parte de las corporaciones, á personas de indiscutible moralidad ó de prestigio en los partidos políticos.

La Diputación de Madrid y el Ayuntamiento de Barcelona.

Se dice que para la Diputación de Madrid se nombrarán representantes de la Sociedad Económica, del Círculo Mercantil, del Fomento de las Artes, del Centro Industrial y demás sociedades y círculos instructivos y comerciales, además de personas caracterizadas en la alta banca y en el movimiento comercial.

Para esto hay que tener en cuenta que á este decreto seguirá el de suspensión de parte de la Diputación madrileña.

La suspensión alcanzará á diputados de todos los partidos.

Lo mismo sucederá con el Ayuntamiento de Barcelona.

Los americanos en Filipinas

Columna prisionera

Washington 29.—Un despacho de Filipinas remitido por el general Mac-Arthur, dice que el día 11 salió de Santa Cruz para Torrijos una columna de 131 voluntarios al mando de un capitán de infantería, y que no ha vuelto á saberse de ella.

Créese que tuvo en lucha con los indígenas algunos muertos y heridos, quedando prisioneros los restantes de dicha fuerza.—*Fabra*.

INUNDACIONES EN FRANCIA

Paris 29.—En Privas (Ardeche) han caído lluvias torrenciales, que han producido extraordinarias crecidas en todos los cursos de agua.

Los daños ocasionados son inmensos, particularmente en el valle del Eyrieux, que ofrece un espectáculo lamentable, pues este río ha crecido rápidamente de una manera extraordinaria.

Todas las propiedades ribereñas, en una extensión de 53 kilómetros han quedado aisladas.

El lecho del río ha cambiado completamente de lugar, corriendo al presente por las llanuras que hace poco estaban cubiertas de hermosos viñedos.

Gran parte de los departamentos de Gard, Ardeche, Vaucluse, Hérault y Lozère ha sido inundado.

Los ríos Rhone y Loire y sus numerosos afluentes se han salido de madre, inundando muchos pueblos.

Algunos puentes han sido destruidos. Muchos cientos de kilómetros de vías férreas y de carreteras han sido arrasados.

Las viñas, las arboledas y otras plantas han sido arrancadas de cuajo.

Los representantes vascongados

Han llegado á Madrid los representantes de las Provincias Vascongadas encargados de tratar con el Gobierno el encargo de los nuevos impuestos, con relación al concierto económico de aquellas provincias.

Congreso Hispano-americano

Entre las representaciones de más importancia que vienen de América al Congreso, se halla la del gobierno de la Argentina, que ha nombrado como delegado al Sr. Pellegrini, ex-presidente de la República; á D. Emilio Mitre, de la familia del ilustre general, poeta y estadista del mismo apellido, que también fué presidente; director de La Nación, y á D. Benito Villanueva.

En Londres, los hispano-americanos están organizando una expedición para concurrir al Congreso, en la cual, según noticias, vendrán la mayoría de los ministros, cónsules americanos y comerciantes de importancia residentes en dicha capital.

El ministro de Agricultura, Sr. Gasset, ha comunicado al presidente de la Comisión organizadora, con fecha de 27 del corriente, una real orden, por la que se manifiesta haberse indicado á las direcciones generales de Industria, Comercio y Obras públicas «que se verá con agrado la cooperación más eficaz posible á los trabajos preparatorios de la Asamblea Internacional, excitando para ello el celo del personal dependiente de cada centro, á fin de que asista á las sesiones, redacten Memorias y hagan cuanto estime indispensable para que contribuyan á la brillante realización de los fines perseguidos.»

La Academia de la Historia

La Academia de la Historia ha reanudado sus tareas, dedicando la primera sesión al despacho de asuntos de trámite y al examen de impresos recibidos durante las vacaciones, que son muchos, y entre ellos de excepcional importancia un código remitido en agasajo por Su Santidad el Papa Leon XIII, que se titula Il. Manoscritto Messicano Vaticano. 3.738 delto il Codice Rios, y un Cancionero del siglo XV, dado á luz por Sr. Uhagon.

Durante el período de vacaciones se ha concluido la impresión del tomo XIII de la Colección de documentos inéditos de las antiguas posesiones de Ultramar, que contiene relaciones geográficas de Yucatán, y que fué encomendado al Sr. Asensio.

TORMENTAS

En Lorca

Lorca 29.—Ayer cargó una furiosa tormenta que vertió el agua á torrentes sobre esta población durante cuatro horas.

Un propio, venido del pantano por hallarse interrumpida la línea telefónica á causa de la tormenta, participó á estas autoridades que las computas y grifos habían sido abiertos por el fundado temor de que la enorme cantidad de agua que entraba en aquel rebasara el aliviadero.

La riada ha sido imponente. El ancho cauce del Guadalquivir era cubierto por las aguas que arrastraban gran cantidad de árboles.

La carretera de Aguilas se ha inundado por la parte del lado de la ramba vizuaga, habiendo desaparecido el llamado puente de madera, haciendo imposible el tránsito de carruajes por dicha carretera.

Del paraton de Totana ha sido traído á este hospital un individuo muerto por un rayo en la pasada noche.

En Cuevas.—Ahogada

Cuevas 28.—La falta de puente en el río Almanzora ha sido causa de una nueva desgracia que hay que agregar á las numerosas registradas por la historia del río.

Ayer tarde comenzó á descargar sobre esta población una formidable tormenta. A pesar de que el telégrafo y las bocinas de alarma habían anunciado la crecida del río, una joven se atrevió á vadearle.

En aquel mismo momento la corriente experimentó una extraordinaria subida, y la muchacha desapareció arrastrada por las aguas.

LA CORRESPONDENCIA INTERNACIONAL

Y EL RETRASO DE LOS TRENES

Hace ya algunos días que los periódicos vienen denunciando el retraso con que llegan á Madrid los trenes del Norte.

Para evitarlo, el director de Obras públicas ha anunciado que dirigirá un oficio cominatorio á la Compañía, y el director general de Correos ha manifestado que la empresa pone por excusa la dificultad que se verifican en la frontera las operaciones para hacerse cargo de las sacas de correspondencia internacional.

El señor marqués de Portago ha asegurado que no es cierta tal afirmación, pues los trenes llegan á Madrid con mayor retraso del que salen de Irún.

Además—ha añadido—podría evitarse que al partir de aquel punto lo hicieran con retraso con sólo aumentar el número de mozos que la Compañía tiene en la estación, pues han de transportar diariamente más de doscientas sacas de correspondencia que previamente son examinadas por los funcionarios de Correos para hacer constar si presentan fractura ó solidez.

De todos modos—dice el marqués de Portago—y á pesar de que estas operaciones se hacen en pocos minutos, es lo cierto que todos los días llegan trenes expresos y correos con retraso, retraso que aumenta en el trayecto comprendido entre San Sebastián y Madrid.

Ayer y hoy el correo y expreso de Aragón han llegado con más de una hora después de la reglamentaria.

Anteayer llegó el tren á San Sebastián con diez y siete minutos de retraso, á cau-

sa de dichas operaciones; á Madrid con cincuenta; ayer el retraso para la capital donostiarra fué de veinticinco minutos; para Madrid se había convertido en cerca de dos horas.

Llegan con retraso también el tren de gallego, que nada tiene que ver con tal servicio, y todos los de esa línea, cuyo material, de puro viejo, resulta inservible; pero la Compañía quiere encubrir estas faltas con el retraso de algunos minutos, que afecta á un solo tren.

Culpa de ésta es lo que ocurre. Si quieren depurarse las causas, puede girarse una visita de inspección á las máquinas que emplea en su servicio la Compañía de ferro-carriles del Norte.

Esta Compañía, al empezar la temporada veraniega, pidió al extranjero 22 locomotoras nuevas para hacer el servicio en buenas condiciones. Hasta la fecha, que yo sepa, no ha recibido ninguna de las máquinas pedidas.

El Instituto de San Isidro

El claustro de profesores del Instituto de San Isidro ha acordado distribuir á los numerosos alumnos que concurren á aquel acreditado centro de enseñanza en tres secciones, localizadas en tres distintos puntos del edificio, dispuestas de tal modo, que los alumnos se hallarán, cual se debe, perfectamente separados por razón de su edad y de los cursos en que se encuentren matriculados.

Comprenderá la primera sección los alumnos de los dos primeros cursos; constituirán la segunda los de los cursos tercero y cuarto, y pertenecerán á la sección tercera todos los demás. Ningun alumno podrá salir del local de su sección respectiva, ni menos á la calle, sino cuando hubieren terminado sus clases.

Cada sección estará al cuidado de un profesor que tendrá á sus órdenes el personal de vigilancia y servicio necesario; habrá un jefe de estudios, cargo que se ejercerá por turno entre los catedráticos, y se centralizarán todas las medidas de disciplina en el director del Instituto, como suprema autoridad del establecimiento.

Esta reforma se completa con la creación de una vigilancia especial para los alumnos de los primeros cursos, y con el propósito de establecer una sala modelo de estudio, en los fondos del Instituto alcanzando para ello el señor ministro de Instrucción pública favorece dicho propósito.

Irregularidades en Correos

La votación

Después de la vista celebró una reunión secreta el tribunal, examinando las acusaciones contra el Sr. Ubis, y los descargos de la defensa, y procediéndose á la votación, según se asegura, se acordó por unanimidad la expulsión del cuerpo de Correos del empleado D. Laureano Ubis, condenándole además al reintegro de 3.120 pesetas, que percibió indebidamente de los carteros de Vigo.

El expediente pasará al director general de Correos, y según se dice, informará el marqués de Portago de acuerdo con la votación de la junta.

REUNION REPUBLICANA

En el Casino republicano de la calle de la Encarnación se celebró anoche una reunión muy numerosa, para conmemorar la fecha del 29 de Septiembre de 1833.

Presidió la reunión el Sr. Moyron, y se pronunciaron discursos contra la reacción y la indiferencia de los demócratas.

Se acordó fundar una Asociación, con ramificaciones en toda España, para emprender una activa campaña de propaganda en defensa de la libertad y de la democracia.

A esa Asociación podrán pertenecer todos los que defiendan los ideales democráticos.

En la reunión se leyó una carta del señor Muro, excusando su ausencia y adhiriéndose al acto.

EL SR. BERÁNGER Y EL MINISTRO DE MARINA

Ayer visitó el vicealmirante Sr. Beránger al ministro de Marina.

Según parece, el general Beránger no se considera relevado de la presidencia de la Junta Codificadora de Marina, á pesar de la reciente disposición ordenando su disolución, porque en aquella no se le declara cesante en el cargo de presidente, y habiendo sido nombrado por decreto, cree necesario otro decreto para cesar en la presidencia de dicha Junta.

El Sr. Silveira le prometió complacerle y enviar á la firma de S. M. el decreto declarándole cesante en el destino de presidente de la disuelta Junta Codificadora.

El decreto llevará la fecha de 1.º de Octubre, por haber pedido el general Beránger que se cumplan ciertas formalidades administrativas.

MARTINEZ CAMPOS

En la conferencia que celebraron ayer los Sres. Silveira y Azcárraga, se trató, entre otros asuntos, de los funerales por el alma del general Martínez Campos, habiéndose acordado que se tributen en dicho día los honores militares correspondientes á la jerarquía del finado.

Concurrirá á San Francisco una compañía de infantería con bandera plegada y música, y durante la celebración de los funerales se situará una batería de artillería en las Vistillas, para hacer las salvas de ordenanza.

LA CIENCIA EN EL SIGLO XX

Opiniones acerca del porvenir de las ciencias.—La física y M. Lippmann.—La biología y M. d'Arsonval.

Al ver el agromorfo adelantado de las ciencias todas durante el siglo XIX, ya aspirante, al contemplar las maravillas inesperadas con que en pocos años nos han asombrado inventores ilustres y que ni aun soñamos nuestros abuelos, ocurre preguntarse qué nuevos prodigios en la próxima centuria oscurecerán á los que han causado la admiración de la generación actual.

Consultado acerca de este punto M. Gabriel Lippmann, el insigne físico, profesor de la Sorbona é inventor de la fotografía en colores, ha manifestado que respecto á las aplicaciones físicas, es difícil aventurar hipótesis.

Los descubrimientos más hermosos—ha dicho,—son precisamente los más inesperados. Se dice que el presente siglo ha sido el siglo del vapor y de la electricidad, dado el progreso en que se hallan hoy estos elementos; todo el mundo admira en la Exposición de París esas poderosas má-

quinas tan hábilmente construidas, que desarrollan millares de caballos de fuerza sin hacer apenas ruido. Y sin embargo, esos aparatos que nos parecen tan completos, son aún muy imperfectos. Motores y calderas transforman en trabajo útil sólo la décima parte de la energía que proporciona la hulla; las nueve décimas partes restantes se pierden en la atmósfera por la chimenea, ó desaparecen con el vapor que se escapa.... es decir, se desperdician. Es preciso, pues, que este inútil gasto termine, y la Termodinámica, dándonos con exactitud la magnitud de la pérdida y las condiciones de rendimiento máximo, nos indica un camino.

Respecto á la electricidad, no resulta aventurado predecir que cada día adquirirá más desarrollo, transformando numerosas industrias. El alumbrado eléctrico, á mi modo de ver, correrá la suerte de la actual máquina de vapor. En la lámpara eléctrica se pierde también muchísima energía: la mayor parte se invierte en el desarrollo de un calor inútil; la menor produce la luz. Para encontrar un alumbrado más económico, no hay necesidad de buscar mucho: la naturaleza nos lo enseña: el gusano de luz y otros animales brillan sin desarrollo de calor, sin pérdida alguna de energía.

Así, los esfuerzos deben dirigirse á arrancar ese secreto á la naturaleza.

Por fin, los rayos Roentgen y sus aplicaciones se han hecho populares en poco tiempo. Pero se desconoce generalmente la existencia de otros rayos de propiedades parecidas, los rayos Uránicos, descubiertos por M. Henri Becquerel.

Al presente se estudian detenidamente estos rayos; se trata de clasificarlos, y, según parece, resultan completamente nuevos, en nada semejantes á la luz ni á la electricidad, tal como hoy las conocemos. ¿Estaremos quizás en presencia de un nuevo agente? Difícil es predecirlo. Si en 1800, al descubrirse la pila eléctrica, se hubiese interrogado á Galvani ó á Volta respecto al porvenir de su descubrimiento, no hubieran podido decir nada: sólo hubiesen afirmado entonces como ahora que en todas las ciencias, cuanto más aparece desconocido, más esperanzas debe tenerse de descubrirse.

El doctor A. de Arsonval, consultado asimismo acerca del porvenir de la medicina, dá en una carta opiniones interesantes. Hé aquí algunos párrafos de esa carta:

«Me parece temerario querer profetizar sobre el porvenir de las ciencias de que yo me ocupó: la fisiología y la física biológica. Creo, en lo que respecta á la primera, que camina á pasos agigantados hacia el fin que le señalaba mi maestro, Claudio Bernard; es decir, que nos hará dueños de la materia viva, lo mismo que la física y la química nos han hecho dueños de todos los secretos de la materia bruta.»

En cuanto á la física biológica, y especialmente la electrobiología, asimismo cada día á nuevos triunfos, á nuevas conquistas de esta ciencia, y es de presumir que en un porvenir próximo la electroterapia constituirá una de las ramas más importantes de la terapéutica.

Tales son mis previsiones, que deben ser atenuadas por esta consideración: que se cree siempre próxima y segura la realización de aquello que se desea ardentemente.»

Es de notar que M. d'Arsonval trabaja activamente en el descubrimiento de un submarino; pero, por razones fáciles de comprender, omite consideración alguna respecto á tan interesante asunto.

SUCESOS

Riña

En el piso segundo de la casa núm. 15 de la calle de las Infantas, disputaron anoche por cuestiones de intereses el inquilino del cuarto, D. Angel Armentia, y el albañil Eusebio Carpio.

Agriada la cuestión, se pasó de las palabras á los hechos, sacando el Sr. Armentia un revólver antiguo de pistón.

El Eusebio se abalanzó á su agresor, logrando desarmarle.

Continuó la lucha, rodando ambos adversarios por el suelo y sufriendo heridas leves.

Intento de suicidio

Ayer atentó contra su vida, tomando una disolución de fosforos, Cesárea Olmedo Romero, de dieciocho años, soltera, habitante en la calle del Amparo, 60, siendo asistida en la Casa de Socorro del distrito, calificando los médicos el envenenamiento de pronóstico reservado.

Atropello

Anoche, en la Puerta del Sol, un coche atropelló á una mujer, hiriéndola levemente en la mano derecha.

La hija de la herida, que iba acompañando á su madre, sufrió un síncope á consecuencia del susto.

Matadero clandestino

En la calle del Labrador, núm. 8, cuarto segundo, se descubrió anoche un matadero clandestino de cabras.

Se encontraron y decomisaron siete de estos animales, probablemente de los que mueren en las lecherías de esta corte, y que en vez de enviarlos al quemadero los desollaban allí, y los vendían luego á las tabajerías de los barrios bajos.

Fué detenido un sujeto llamado Juan Yusto.

Timador detenido

En una taberna de la ronda de Segovia, fué detenido ayer tarde Bernardino Araujo, que se dedicaba á dar timos por el procedimiento llamado del centinero.

Con gran frecuencia tenía el carterío de dicho lugar cartas certificadas por el citado sujeto y dirigidas á la calle de San Dámaso, núm. 6, guardilla, extrañándole que nunca se presentara á firmar el recibo, brindándose á poner siempre las mujeres que salían á recibir el certificado.

Estas sospechas se confirmaron, cuando después de ir varias veces á la casa para entregar un abultadísimo pliego certificado y no encontrar en ella á Bernardino Araujo, se le acercaron en la calle dos sujetos indicándole que lo encontraría en la taberna.

Conocedor de esto el delegado del distrito de la Latina, dispuso que se apostaran en el establecimiento dos agentes, y ayer tarde, después de llevar el carterío el pliego y firmar el recibo, el Araujo fué detenido.

Formado el correspondiente atestado, quedó en descubierto el timo que se proponía dar el detenido, que pasó á disposición del juzgado de guardia.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones: Gracia y Justicia

Comutando por la pena de destierro, fuera de las provincias de Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona, la de extrañamiento temporal á que quedó reducida la de cadena perpetua impuesta á Francisco

Callés y Clavería por la Audiencia de Barcelona.

Guerra

Reales decretos autorizando la compra por gestión directa de los materiales que se mencionan.

Marina

Nombrando vocal de la comisión de faros al capitán de navío de primera clase D. José Jimenez y Franco.

—Concediendo la gran cruz del Mérito naval con distintivo blanco al capitán de navío de primera clase D. José Guerra.

Hacienda

Nombrando secretario general contador decano del Tribunal de Cuentas á D. Antonio Maldonado y Carrion, que es contador de primera clase.

—Idem para la plaza anterior á D. Antonio Nuñez de Arce, que desempeña en comisión el cargo de contador de primera clase.

—Idem para la plaza anterior á D. Antonio Marin y Lopez, que es contador de igual clase, jefe de negociado de primera.

—Idem contador de primera clase, jefe de Administración de cuarta del Tribunal de Cuentas, á D. Luis Diaz Avilés y Sanchez, contador de igual clase con la categoría de jefe de negociado de primera.

Gobernación

Reales decretos de personal del Cuerpo de Correos, de cuya firma por S. M. damos cuenta oportunamente.

NOTICIAS TEATRALES

Real

Mañana darán principio en las oficinas de la Administración, hasta el día 8 inclusive, las operaciones de la renovación del abono para la próxima temporada.

Las oficinas estarán abiertas todos los días, incluso los festivos, desde la una hasta las cinco de la tarde.

La Guerrero y Mendoza

Estos eminentes artistas españoles han sido contratados para dar diez funciones en el teatro Doña Amelia, de Lisboa, durante el próximo mes de Abril.

Cobrarán seis mil pesetas por cada función.

Al menudeo

Desprendimiento de una peña

En Cervera, pueblo de la provincia de Logroño, se ha desprendido una peña, quedando destruidas dos casas y en peligro otras.

No han ocurrido desgracias personales.

Las Asociaciones de propietarios y el Senado

La Liga de Propietarios de Sevilla ha dirigido á la Asociación de los de Madrid una comunicación para que apoye el proyecto, formulado por aquella, de pedir á los poderes públicos y á las Cortes se les conceda la facultad de elegir un senador que las represente en la Alta Cámara, á la manera que lo hacen las Sociedades Económicas de Amigos del País.

La feria de Sevilla

Telegrafian de Sevilla que la inauguración de la feria de ganados ha estado muy animada, habiendo asistido muchos forasteros.

El mercado está muy concurrido, particularmente el de ganado de cerda, que se vende á más de 50 reales la arroba.

Los precios son generalmente más altos que en las ferias anteriores.

Felicitaciones al Sr. García Alix

El ministro de Instrucción pública ha recibido ayer una comunicación de la Universidad de Valencia, en la que el rector, en nombre del claustro todo y los catedráticos de la facultad de Filosofía y Letras, significan al Sr. García Alix su reconocimiento por haber dispuesto en la real orden de 19 del actual que se establezca en aquel centro docente la sección de Ciencias históricas, conservando el carácter provincial que tenía aquella facultad.

También le ha sido entregado por una comisión de la Sociedad Española de Historia Natural, que ha estado á visitarlo, el escrito en que se le comunica el acuerdo unánime tomado por la misma, de felicitarlo calurosamente por las reformas del plan de estudios de la facultad de Ciencias y del museo de Ciencias naturales, manifestándole al mismo tiempo su agradecimiento por haber honrado atendiendo sus indicaciones en lo referente á la sección de Ciencias naturales, que fueron manifestadas por la Sociedad en 1838, mencionándola en el real decreto de 4 de Agosto, que en sentir de los comunicantes, marca el principio de una nueva época en la enseñanza de las Ciencias naturales.

Champagne de Kola. Precio en fábrica pts. 0'50 botella. Salvador Aranda, Vigo.

La Diputación provincial

La comisión provincial de Madrid terminó ayer su vida legal, en lo que respecta á asuntos relacionados con la Diputación, pero no en lo referente á otros de la exclusiva pertenencia de aquella comisión.

La Memoria de los expedientes despachados por la expresada comisión, se publicará y repartirá entre los representantes de la provincia, para proceder á su discusión y aprobación.

La comisión provincial volverá á actuar tan luego como se terminen las sesiones que, á contar desde mañana, han de celebrarse.

LICORORO, el mejor digestivo.

Centro Obrero

Dicen de Gijón que anteañoche se verificó en Villaviciosa la inauguración del Centro Obrero, con extraordinaria concurrencia de proletarios.

Hicieron uso de la palabra varios compañeros, anatematizando á la embriaguez y la blasfemia y recomendando la moralidad y la cultura.

Rectificación

El Sr. Valdivielso, á quien se refería la noticia que dimos en estas columnas sobre supuesta estafa al repatriado Juan Sanchez Rivera, ha hecho constar que no ha existido tal estafa, en razón á que el señor Sanchez Rivera tiene recibido del Sr. Valdivielso, por anticipo y gastos del expediente, mayor cantidad que ha cobrado en la sección de Ultramar.

Las peluquerías

Desde el lunes próximo, 1.º de Octubre y siguiendo la costumbre de años anteriores, los establecimientos de peluquería y barbería de Madrid se abrirán media hora más tarde y se cerrarán otra media hora antes que en la época veraniega.

La obra de la Puerta del Sol

Con el fin de dar mayor impulso á las obras que se están haciendo en la Puerta del Sol, mañana, probablemente, quedará interrumpida la circulación de carruajes y tranvías en el trozo de entrada de las ca-

llas Mayor y Correos. Esto solo durará un par de días, aprovechando la tarde de mañana.

Las alcaldías de barrio

El alcalde ha dispuesto que las horas de despacho en las alcaldías de barrio sean de seis á ocho de la noche.

Congreso socialista

Paris 29.—El Congreso socialista francés ha nombrado su mesa, resultando triunfante la candidatura del Sr. Jaures.

Con este motivo, los partidarios de Julio Guesde han promovido un alboroto que ha impedido todo debate.

Círculo de Bellas Artes

La junta directiva del Círculo de Bellas Artes ha acordado suspender la cuota de entrada desde el día 1.º al 20 de Octubre próximo.

Destino de coronales

Con motivo del ascenso al generalato del coronel de caballería Sr. Allendesalazar, ha sido designado para mandar la remonta de Córdoba el de igual empleo don Leopoldo Rojas, que en la actualidad manda el regimiento de Sagunto, sustituyéndole en éste el Sr. Obregón.

El mando del regimiento de Lusitania, que deja vacante el Sr. Ortega, se confía al conde de Aguilar de Mestritillas.

Círculo Industrial

La junta directiva del Círculo Industrial ha acordado continuar en suspenso la cuota de entrada, á fin de facilitar á las clases industriales la matrícula que se está verificando para las diversas enseñanzas que este centro tiene establecidas en el local, Mayor, 18.

Las matrículas continúan abiertas hasta el 15 del próximo Octubre.

Vacunación gratuita

En el Instituto de Surotopapia, Vacunación y Bacteriología de Alfonso XIII (calle de Ferraz, núm. 98), se vacuna todos los días, por la tarde, gratuitamente á los pobres, sin exigirles la presentación de la cédula.

De viaje

Han regresado á Madrid: de San Sebastián, la duquesa de la Union de Cuba; de la Coruña, el ex-ministro Sr. Linares Rivas; de Zarauz, el marqués de San Miguel de Aguiar; de Zaragoza, D. Carlos Castell; de Zumaya, el Sr. Rózpide; de París, el marqués de Ivandry; de Segovia, el marqués de la Pezuela, y de Pontevedra, el diputado Sr. García Prieto.

Se han trasladado: de Biarritz á Zarauz, la señora de los Arcos; de Galicia á Cestona, el conde de Fontao; de París á Burdeos, el conde de Pínohermoso, y de Gijón á Pamplona, el marqués de Villamansilla.

Están en San Sebastián los marqueses de Villalobar.

Ha regresado á Madrid, y vuelto ha encargarse de la dirección del Herald, nuestro querido amigo el Sr. Gutierrez Abascal.

Se ha encargado de la secretaría particular del director general de Agricultura, el oficial del Congreso, Sr. Gamoneda (don José).

El Sr. Romero Robledo

El próximo miércoles, por la mañana, regresará á Madrid D. Francisco Romero Robledo.

Procesos de Guerra

Se ha dispuesto instruir diligencias judiciales por el ramo de Guerra, con motivo de dos sucesos recientes, uno ocurrido en un aristocrático Casino, y otro motivado por la publicación de determinados trabajos periodísticos.

D. Guzman de la Cal

Ha fallecido en la provincia de Burgos, á edad avanzada, D. Guzman de la Cal, padre de nuestro compañero en la prensa el redactor de El Globo y distinguido escritor D. Julian, á quien acompañamos muy sinceramente en su justo dolor.

Enferma

Se encuentra enferma de algun cuidado la señora condesa viuda de Bernar, madre política del ministro de Hacienda.

Fallecimientos

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama participando la muerte de nuestro cónsul general en Hamburgo.

—En Córdoba ha fallecido repentinamente el director del Instituto provincial de aquella ciudad.

—Ha fallecido en Barcelona D. Severino Izaguirre y Basterretche, vicepresidente de la Compañía Trasatlántica.

A las distinguidas familias de los finados en viamos la expresión de nuestro pésame, deseándoles resignación para soportar la terrible pérdida que acaban de experimentar.

El nuevo lord maire

Londres 29.—Los aldermen, reunidos en Guildhall, han designado al alderman Frank Green como lord maire para 1901.

La peste en Glasgow

Telegrafian de Glasgow que han ocurrido dos nuevos casos de peste.

SOCORROS

arco de círculo, y conducirlos enseguida á su posición primitiva, volviéndolos á apretar contra el pecho.

flagelan lo el tronco con las manos ó con servilletas mojadas, echando de cuando en cuando agua fría sobre la cara y haciendo respirar amoníaco ó vinagre.

SUCESOS

Aleman robado
El súbdito alemán Hermann Sohlet denunció en la Delegación de policía del distrito, que una mujer de vida airada conocida por María la Asturiana, le había sustraído un billete de 100 pesetas en una casa non sancta de la calle de Cuchilleros.

EDICION DE LA NOCHE

SOCIEDAD ABOLICIONISTA DE LAS CORRIDAS DE TOROS

A las adhesiones que hemos recibido últimamente para la creación de esta Sociedad, hay que agregar las de D. Andrés Brull (coronel de caballería), y del señor Sanchez Hontoria, Sevilla.

ABORDAJE

Cuarenta ahogados
Londres 29 (recibido el 30).—Espantosa catástrofe. Un despacho del Lloyd anuncia con referencia á noticias de Nagasaki, que el vapor Calcuta, á consecuencia de un abordaje, se fué á pique en Iwashima, pereciendo ahogadas 40 personas que iban á bordo.—Fabra.

LA GUERRA EN FILIPINAS

Inquietud en los Estados- Unidos
Londres 30.—Las noticias de Filipinas, donde los americanos experimentan continuos fracasos, producen gran sensación en los Estados- Unidos.

Las elecciones en Inglaterra
Londres 29 (recibido el 30).—Han comenzado las elecciones de individuos de la Cámara de los Comunes.

LA REBELION EN CHINA

Un edicto del Emperador
Shanghai 29.—Un edicto del Emperador de China dá las gracias al Czar de Rusia por haberse manifestado éste favorable al proyecto referente á la retirada de Pekin de las tropas internacionales.

La Mandchuria

San Petersburgo 29.—El Mensajero Oficial publica hoy una Nota negando categóricamente la anexión del territorio de la Mandchuria á Rusia.—Fabra.

Movimiento sobre Chan Hai Kuan

París 30.—El correo especial de la Agencia Hapas en Ta-ku, telegrafía que el Consejo de almirantes deciden que varias naciones cooperen con Rusia á movimiento sobre Chan-Hai-Kuan.

conocimiento en dirección á Paoting-Fou. Nuestras tropas continúan llegando en excelente estado.

Degradación de cuatro príncipes.—El príncipe de Tuan sometido á un tribunal.

Washington 29.—Segun informes oficiales recibidos aquí, el Emperador y la Emperatriz de China dieron un decreto el día 25 censurando á los ministros chinos que alentaron á los boxers y ordenando la degradación de cuatro príncipes.

El príncipe de China comprometido.

Nueva-York 29.—La legación de los Estados- Unidos en Pekin ha descubierto en tres listas de suscripción en favor de los boxers el nombre del príncipe Ching, reputado como amigo de los extranjeros.

Waldersée en Tien-Tsin

Londres 30.—Un despacho de Tien-Tsin anuncia que el generalísimo conde de Waldersée, con su Estado Mayor, ha llegado á dicha plaza.—Fabra.

SAN SEBASTIAN

Firma de la Reina
S. M. ha firmado hoy los siguientes decretos:
Nombrando oficial de la subsecretaría de Gracia y Justicia á D. Luciano Obaya; jefe de administración de segunda clase de la Dirección general de Penales á D. Julian Vances; magistrado de Audiencia provincial á D. Eduardo Garcia Diaz; idem de la territorial de Madrid á D. Felipe Peña Costalago; jubilando á D. Joaquín Lopez, magistrado de la territorial de Madrid; dictando varias disposiciones referentes á los abonos químicos y minerales, guanos y demás materias para fertilización de las tierras; incluyendo en el plan general de carreteras, en la de la Coruña, la rampa que desde Areas termina en el Puente de Muniforra, y declarando oficialmente organizada la Cámara de Comercio de Reus.—Fabra.

NOTICIAS DE BARCELONA

El «Diari Catalunya» multado.—Entierro del Sr. Izaguirre
Barcelona 30 (1 tarde).
El capitán general ha impuesto una multa de 250 pesetas al «Diari Catalunya» por la reseña de las manifestaciones catalanistas de Besalú.

Bendición papal

Roma 29.—Recibido el 30.—El Papa ha bajado á la Basílica de San Pedro para dar la bendición á 15.000 peregrinos, entre los cuales había muchos españoles.

“MEETING” de dependientes de comercio

En el teatro Martin se ha celebrado esta tarde un meeting de dependientes de comercio, con el fin, según decía la convocatoria, de constituirse en Sociedad y afianzar sus lazos de unión.

Comenzó el acto á las cuatro, bajo la presidencia del Sr. Castillo, con asistencia del delegado de la autoridad, que lo era el Sr. Fuga.

Corridos con accidentes

En la corrida de esta tarde ha sido volteado por un toro el diestro Mazzantini, al parecer sin consecuencias.

En Barcelona.—Más cogidas

Barcelona 30 (6 tarde).
En la novillada de esta tarde el diestro Bocanegra ha sufrido una cornada en el mismo derecho, de siete centímetros de extensión y cinco de profundidad.

Barcelona 30 (6 tarde)

En la novillada de esta tarde el diestro Bocanegra ha sufrido una cornada en el mismo derecho, de siete centímetros de extensión y cinco de profundidad.

Bendición papal

Roma 29.—Recibido el 30.—El Papa ha bajado á la Basílica de San Pedro para dar la bendición á 15.000 peregrinos, entre los cuales había muchos españoles.

Se han repetido varias veces los vivas á Leon XIII y al Papa rey.—Fabra.

Balance del día

Hoy ha habido absoluta carencia de noticias.

Los círculos en donde se reúne la gente política han estado poco concurridos, escaseando los temas de murmuración. La gente alegre se ha ido á los toros, y los que no son aficionados á la fiesta nacional ó que, siendolo, no han podido disponer del metálico suficiente para comprar el billete, se han lanzado á los paseos públicos, aprovechando la hermosura del tiempo.

Se han situado en París cinco millones de francos, con cargo al remanente del presupuesto extraordinario de Guerra, para la adquisición de cañones de tiro rápido.

El corresponsal de La Correspondencia, en San Sebastian, pone en boca del Sr. Dato las siguientes frases, que han sido muy comentadas:

«Algunos periódicos de Madrid suponen que intrigo contra el Sr. Villaverde. Claro está que se trata de apreciaciones de la prensa que combate al Gobierno, y principalmente de la afecta al partido liberal; pero sean cuales fueren el origen y el fin de tales rumores, puede usted afirmar que antes de colocarme enfrente de Villaverde, á cuyas órdenes he tenido el honor de servir y de cuyos talentos y aptitudes soy uno de los más entusiastas admiradores, me retiraría de la política.»

Hoy ha firmado S. M. la Reina el decreto reformando algunos artículos de las leyes provincial y municipal, de que hemos dado cuenta á nuestros lectores.

CHARADA

—Muchacho: véte á mi casa y díces á mi señora, que una dos y no me esperen porque no puedo ir ahora.
Que hoy tres espléndido cuarta en casa de Soledad, y quiere el todo que asista toda la oficialidad.
Díla que probablemente irá también doña Juana y su marido, el que vino dos primera de la Habana.
L. FERNANDEZ RODRIGUEZ
(La solución mañana.)

SOLUCION á la charada anterior.

CONS TAN TI NO PO LI TA NO

SOCIEDAD DE ALTOSHORNOS y Fábricas de Hierro y Acero de Bilbao

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado el reparto de un dividendo de 50 pesetas por acción, á cuenta de los beneficios del corriente año.

tes sin conmocion ninguna:—¿quién diablos habia de esperar esto?... ¡Por vida mia, que más bien hubiera apostado á que era un policial... pero es igual: es necesario dar de firme, porque éste es duro como una piedra, y si yerro el primer golpe, ¡á Dios... atrapa mi mercancía!

Se tentó la ropa, echó mano al cuchillo sin sacarlo, y se fué á coger el palo de desatracar. Entonces pronunció Clary con voz débil, y sin abrir los ojos, estas palabras:

—¡Padre, mio!

—¡Presente!—contestó Bob.—No parece sino que lo ha visto venir... Paciencia, hija mia, que vamos á recibir á tu padre como conviene.

—¡Ana!—murmuró también Clary, y volvió á caer en su sueño.

Bob se colocó otra vez en su sitio, y el air d no estaba ya más que á tres ó cuatro brazas, cuando al cabo de un minuto se pone Bob en pié de repente, describe el palo en el aire una rápida línea curva, y desaparece el laird debajo del agua, sin volvérselo á ver más.

—¡Bien dado!—exclamó mistress Gruff en la ventana con entusiasmo.—¿Habeis visto, maese Gruff? Bien seguro es que no sois capaz de dar un golpe como ese.

—Angus Mac-Farlane era un parroquiano, Baby—respondió el huésped con tristeza—yo deseo que Dios tenga piedad de su alma.

—¿Y qué le hacen á Dios vuestros deseos, maese Gruff?... ¡Oh! El golpe ha sido magnífico... y á tiempo... ¡por vida mia!... hé aquí una nube que va á cubrir la luna... si tarda un minuto más, no vemos nada.

Bob volvió á poner tranquilamente el palo en su lugar, y se frotó las manos en silencio, fijando la vista en el sitio en que habia desaparecido el laird; mas nada

podia descubrir, el agua habia ocultado su presa.

—Asunto concluido—dijo entonces;—más me alegro haberlo despachado con el palo, que no de una puñalada... al fin he comido mucho tiempo el pan de este viejo Angus, y bebido su cerveza, y muy buena que era á fé mia... y siempre es una cosa triste tirar con el cuchillo á un camarada.

Al acabar Bob de formular esta sentencia, cuya moralidad nadie podrá sin duda contestar, oyó un leve ruido en la proa de la lancha, y se volvió á mirar sin gran cuidado, mas no duró mucho esta indiferencia.

Un ronco estertor salió de su pecho, y se puso en pié sacando el cuchillo, porque acababa de distinguir una figura larga y negra que salia de la proa de la lancha, y como á cosa de un segundo se halló frente á frente con el laird.

El palo de desatracar se lo habia vuelto, sin duda, en la mano á Bob, y en vez de dar de corte dió solo con la pala en el agua; mas el laird esquivó el golpe, y se aprovechó, como buen buzo, del error de Bob, para intentar el abordaje por la proa, nadando por debajo del agua. Bob tenia en la mano el cuchillo, y el laird estaba armado con un puñal escocés, y como ambos eran fuertes y robustos, las probabilidades estaban equilibradas. La luna se acababa de ocultar, como indicamos, debajo de una nube, y los dos adversarios permanecieron en guardia como cosa de un segundo, observándose mutuamente y sin que ninguno se atreviese á acometer á su contrario, hasta que al fin el laird con voz firme dijo á Bob:

—Véte de aquí... mi puñal es más largo que tu cuchillo, y veo que mis hijas viven porque oigo la respiración de Clary. Véte, porque has tenido en tu mano matarlas y no lo has hecho; te perdono la vida:

mismo temo por mi vida estando en el río, que aquí... ¿Y aquel pañuelo? ¡Qué criatura tan inútil! ¿Y aquel pañuelo, digo?

—Por qué dejaste caer el pañuelo?

—El pañuelo, Baby, se saldría del bolsillo de la señorita pequeña.

—¡Ya arruinaréis vos la casa! Si sois para mi una maldicion, y maldicion muy pesada... no lo puedo dejar de decir... si el laird no hubiera visto el pañuelo le habríamos... es decir, le habria yo, porque vos y nada es una misma cosa... le habria yo hecho creer cuanto se me autojara... ¿Pues qué, no está durmiendo con los ojos abiertos todo el día?

—Ya no tene remedio, Baby.

—¡Callad!... Ese pañuelo nos pudo traer muy malas consecuencias, si el laird no hubiera tomado su partido, como buen montañés, acostumbrado á la calentura ardiente. Pero el Tamesis, gracias á Dios, está por aquí abajo muy profundo... ¡con dos mil diablos! ¡me habeis engañado! ¡si veo salir un hombre de la sombra de aquella goleta!... Confesad la verdad, señor Gruff, ¿desgraciado de vos! ¿Aquel hombre es el laird?

—Sí—dijo el huésped de muy mala gana.

—¡Es el laird!—exclamó la huéspeda poniéndose cárdena de miedo y furor:—¿y aquella barca que boga á veinte brazas de él es la de maese Bob?

—Sí,—respondió también el mesonero.—Y no le habeis avisado, ¡infeliz!—siguió diciendo mistress Gruff, crispando las manos como si lo quisiera arañar:—¡y os estais ahí como un poste!... ¡La señal inmediatamente, la señal!

Por la primera vez al cabo de tantos años tuvo maese Gruff deseos de resistir, y titubeó, y miró á su mujer frunciendo las cejas; pero bajó al momento los ojos, porque la luz del farol amarillo, que caia perpendicular sobre el cárdeno rostro de

aquella marimacho, daba tan terrible expresión de malignidad á sus facciones, que Gruff se estremeció y dijo para sí:

—Mañana tendré veneno en la sopa, porque con el diablo no es posible batiarse.

—¡Vamos pronto!—añadió imperiosamente la huéspeda.

Maese Gruff entonces sacó medio cuerpo fuera de la ventana, apagó el farol, y poniéndose ambas manos á los dos lados de la boca, ladró.

—¡Sea enhorabuena!—dijo su mujer con alegría;—¡abrázame, picaronzano! No hay en Londres dos perros que te ganen á ladrar... Ahora ya está advertido maese Bob, y al viejo laird trabajo le mando. Me atrevo á apostar que no vuelve nunca á pediros explicaciones sobre lo que ha pasado esta noche.

Mistres Gruff calló é hizo un sitio en la ventana á su marido, porque la escena iba á ser interesante, y el hablador más decidido detiene su lengua en el momento crítico de un drama.

Divisábase ya perfectamente el laird y la góndola que iba persiguiendo, pues la luna brillaba con todo su esplendor, y la ventana de la posada del Rey Jorge era una especie de proscenio desde donde, si no se podía oír, se podía al menos ver cuanto pasaba. Angus Mac-Farlane seguía nadando con una energía arreglada, que probaba que no habían decaído sus fuerzas, y aunque no se dirigía directamente á la barca, cortaba el río en línea recta para aprovechar la corriente en el momento decisivo.

El ladrón de Gruff, que pasó por encima de su cabeza, no le llamó la atención; y siguió cortando la corriente, pero procurando moderar el vigor de sus empujes para poder caer sobre su presa sin ser sentido.

La barca de Bob parecia desierta, y de-

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo, **EL AIBAF SERDNA** (anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia. Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento. Se vende en las principales boticas y droguerías de Madrid y provincias, á 2 pta. bote. Madrid: Arenal, 2; Luna, 6, y Serrano, 30. Desde Valencia se envía certificado á todas partes, acompañado al cargo 2 pesetas 25 céntimos.

Industria importante privilegiada y de primera necesidad.—A las personas industriales y á las familias en general: Con un capital de 100 á 150 pta., manejadas por el mismo y con solo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 á 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas é impresas á todo el que las pida mandando un sello de 20 céntimos para la contestación, á D. Nicolás Landaburu (Alava), Vitoria.

COLEGIO CLÁSICO-ESPAÑOL 1.ª y 2.ª enseñanza. 30 años de existencia: 15 profesores; sistema Froebel; patios de 3.000 metros; fronton, record; veranean los alumnos en su quinta ad hoc (Avila). Dr. L. Gomez, pbro. Serrano 23



Antes y desde los tiempos de Sansón una abundante cabellera ha sido el símbolo de la fuerza del hombre y de la hermosura de la mujer. El Vigor del Cabello del Dr. Ayer conserva el cabello y lo embellece, lo hace crecer y le da fuerza y brillo. Destruye la caspa y devuelve al cabello gris ó marchito su color original.

El Vigor del Cabello del Dr. AYER. PREPARADO POR Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., E. U. A. Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

DE INTERÉS A LOS VINICULTORES

Acaba de poner á la venta la casa editorial de Rivas Moreno la célebre obra sobre elaboración de vinos tintos y blancos del eminente Ottavi. Este libro, que está considerado como el más notable que hasta ahora se ha publicado sobre vinificación, trata todas las cuestiones que se relacionan con asunto de tan vital interés para nuestra riqueza nacional, con tal acierto y maestría, que no hay duda que no aclare ni idea nueva que deje de exponerse con claridad y competencia notoria. La obra de Ottavi tiene numerosos grabados y más de setecientas páginas, y á pesar de esto y del gusto con que está editada, sólo cuesta 3 pesetas ejemplar en toda las librerías de España.

Agua Lechelle

HENOSTÁTICA.—Se receta contra los reumatismos, la gota, el asma, el apoplejismo, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espasmos de estómago, los espasmos de la disentería, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.—El doctor HENRI LECHELLE, de los hospitales de París, ha comprobado las maravillosas curativas del Agua de Lechelle en varios casos de reumatismo y hemorragias de la hemorroides y de los estómagos. Depósito central: Rue Saint-Honoré 135 en París.

ABONOS ANIMALES Y ARTIFICIALES

Recomendamos á los señores agricultores los abonos de nuestra producción por resultar los mejores y de mas seguros resultados para toda clase de cultivos.

Ponemos á su disposición abonos adecuados para cada simiente y para todos **TERRENOS**, con solo tener una muestra homogénea de la tierra en que se hayan de desparramar.

Asimismo remitimos á quien las pida todas las materias primeras necesarias para la fabricación del abono, con explicación de cantidades y manera de usarlos.

Garantizamos por análisis la pureza y riqueza de nuestros abonos; cuyos resultados han de ser siempre superiores á los que no se componen mas que de materias minerales, que no dan mas que una vegetación ficticia, esquilmando la tierra, por lo cual es necesario á los pocos años el empleo de las basuras de cuadra, para suavizarlas nuevamente.

REPRESENTACION EN MADRID **G. PEREZ Y COMPAÑIA** Calle de Pelayo, núm. 70 dupdo., pral.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA Y DE MEJICO SERVICIO DEL NORTE.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa Rica y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

El vapor **Reina María Cristina**, saldrá de Santander el 19 de Septiembre y de Coruña el día 20.

SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New York, Habana, Progreso y Veracruz.

El vapor **Leon XIII** saldrá de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de Septiembre.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Colon, Sabanailla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

El vapor **Isle de Panay** saldrá de Barcelona el día 11 y de Cádiz el 15.

LINEA DE FILIPINAS Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, 6 sean, 31 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Panang, Singapore, Ho-Ho y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

El vapor **Montevideo** saldrá de Barcelona el 8 de Septiembre.

LINEA DE BUENOS AIRES Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 8 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con transbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

El vapor **P. de Sarrástegui** saldrá el día 3 de Barcelona y el 7 de Cádiz.

LINEA DEL BRASIL-PACIFICO Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Panillac, Pasaje, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marin, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con transbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda con transbordo en Montevideo.

El vapor **San Francisco** saldrá de Vigo el día 1.º y de Cádiz el 7.

LINEA DE CANARIAS Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

El vapor **M. L. Villaverde** saldrá el día 17 de Barcelona y de Cádiz el 22.

LINEA DE FERNANDO POO Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre de 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses, para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagan y otros puntos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

El vapor **Larache** saldrá de Cádiz el 30 de Septiembre.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas á familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.—La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

	29 Sept. 1900	22 Sept. 1900
	Ptas. Cénis.	Ptas. Cénis.
ACTIVO.		
Oro.....	342.232.310'40	342.232.310'40
Plata.....	421.337.300'99	420.809.229'52
Corresponsales en el extranjero.....	46.016.041'73	41.972.830'81
Descuentos.....	1.080.926.737'89	1.076.541.498'25
Préstamos.....	244.774.361'32	237.785.712'54
Efectos á cobrar en el día.....	1.944.700'16	2.150.301'39
Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos.....	12.270.000	12.270.000
Otros valores en cartera.....	6.559.965'40	5.975.565'33
Deuda amortizable al 4 por 100.....	369.250.261'26	369.250.261'26
Bronce por cuenta de la Hacienda pública.....	4.937.695'11	4.902.180'01
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpétua.....		7.218.264'46
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público.....	938.236'67	628.134'19
Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891.....	150.000.000	150.000.000
Bienes inmuebles.....	11.160.107'57	11.159.865'27
Diversas cuentas.....	151.605.291'75	165.526.386'24
	2.844.002.110'24	2.848.422.539'66
PASIVO.		
Capital del Banco.....	150.000.000	150.000.000
Fondo de reserva.....	19.000.000	19.000.000
Ganancias y pérdidas... Realizadas.....	16.990.524'69	12.611.037'07
..... No realizadas.....	5.333.518'17	5.297.674'45
Billetes en circulación.....	1.580.712.450	1.578.151.100
Cuentas corrientes.....	705.205.611'56	699.703.594'44
Depósitos en efectivo.....	41.003.644'55	42.792.218'12
Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....	90.302.339'89	68.158.494'49
Reservas de contribuciones.....		44.230.968'85
Reservas de Aduanas.....	1.924.493'14	1.822.888'67
Reservas sobre la renta de Tabacos.....	7.916.666'67	7.916.666'67
Cuentas corrientes de efectivo del Tesoro público.....	54.537.454'70	49.984.291'21
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpétua.....	14.781.959'95	
Tesoro público: por pago de amortización é intereses de Deuda amortizable al 5 por 100.....	5.543.523'34	5.726.268'84
Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas.....	385.906'34	402.482'00
Créditos concedidos sobre efectos públicos.....	150.364.018'74	162.626.725'26
	2.844.002.110'24	2.848.422.539'66

FRITSCH afinador, compra pianos.—MAYOR, 17, hazar.

SE VENDE O ALQUILA finca con diferentes hoteles, terrenos; informes, Alcalá, 45.

MODISTA En su casa y á domicilio. Calle de Lope de Vega, núm. 16, 2.º, Madrid.

MR. GAYTTE VICTORIA, 7, 2.º. Sigue enseñando con especialidad el francés hablado.

Severin Senator Berlín S. W. 12 Wilhelmstrasse 128 (Alemania)

Fábrica de electricidad. Construcción, suministro é instalación de máquinas para alumbrado, transmisión de fuerza eléctrica, aparatos de telefonía y telegrafía, aparatos de todas clases para medir y registrar, fabricación de cables, especialidad en lámparas de incandescencia, artículos para alumbrado de todas clases, máquinas de vapor, encendedores eléctricos, reflectores, etc., etc. Se envían á todas partes del mundo ingenieros, montadores, etc., calculando económicamente los gastos é según convenio. Dirección telegráfica, «Severin Senator, Berlín».

Años de éxito siempre creciente. No más canas **AGUA SALLES** Este agua sin rival preserva é instantáneamente devuelve á los cabellos blancos y á la barba su color primitivo. Producto farmacéutico. Resultado garantizado.—Salles, Pils, 78, rue Turbigo, París.

SANDOW'S Es el aparato más sencillo y completo de gimnasia doméstica que se conoce hasta el día. E. Molina, Colón, 44, Irún.

Ibarra y Compañía SEVILLA Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios **DOS SALIDAS SEMANALES** de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla. Servicio quincenal con Bayona y Burdeos. Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

“Los Tiroleses” EMPRESA, ANUNCIADORA. Rápidas propagandas, ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIÓDICOS. Grandes descuentos á los anunciantes. ANUNCIOS en Teatros, Vallas, Medianerías y sitios fijos. Escuelas de defunción y universitarias. Pidanse Tarifas á las Oficinas. **CONDE DE ROMANONES** (antes Barrionuevo) núm. 7 y 9 entresuelos. MADRID.

Se vende papel viejo para envolver, en la Administración de este periódico.

rivaba lentamente, guardando siempre la orilla del canal más próxima á la margen izquierda, porque Bob se había reostado en el fondo de manera que sólo sobresalía un poco su cabeza por encima del borde.

Como la travesía que tenía que hacer era corta, no le importaba tanto hacerla pronto, como hacerla sin tropiezo, y había calculado que una barca derivando casi insensiblemente por la parte del río, donde casi no tiene fuerza la corriente, tenía mil probabilidades contra una de no ser notada. Había además acomodado lo mejor que pudo á las dos hermanas, y de cuando en cuando se procuraba asegurar de si estaban bien dormidas, porque nada se asemeja tanto al cuidado de un padre con sus hijos, como el que tiene el traficante con sus mercancías.

En el momento en que oyó el ladrido se acababa de quitar la chaqueta para ponerla á Ana debajo de la cabeza, y como este sonido era para él cosa muy conocida, le hizo el efecto de un sacudimiento eléctrico: por de pronto se quedó inmóvil, y despues levantó la cabeza por encima del borde, y dirigió una penetrante mirada en derredor suyo.

—¿Qué diablos quiere decir esto? ¿si no tendré ya la vista bastante segura para distinguir un bote de policía á la luz de la luna?—dijo entre sí despues de haber mirado bien. ¡Vamos! ese ha sido un perro verdadero, un alano que tiene la voz del bruto de Gruff... ¡Vaya una habilidad que le debe hacer poca gracia á su mujer!

Aunque algo sobregado por el examen que acababa de hacer, dirigió, sin embargo, su vista hácia la posada del *Rey Jorge*, por el hábito de excesiva precaución que contraen todos los que se dedican á oficio reprobado. El farol amarillo estaba apagado, y la bronceada piel de Bob se puso amarilla, porque ya no era

un alano el que había ladrado, sino que se le advertía un peligro, tanto más temible para él, cuanto que no sabía de que especie era. Pulsóse entonces en pié y examinó con escrupulosidad todos los puntos alrededor de su barca, sin descubrir el menor objeto sospechoso.

—Condéneme Dios—murmuró con suma inquietud—los marinos cuentan de un cierto *volatin holandés*, que es un buque fantasma, que sin vérselo caso ni arbeladura toma una fragata al abordaje... ¿Si habrá acaso al rededor de mí algun buque fantasma de policía?

Lance muy pesado sería tener que empuñar un combate á estas horas... pero no hay remedio, será preciso morir si veo en mis aguas aunque sea una cascara de nuez.

Interrumpió aquí su soliloquio, y alargó la cabeza como queriendo aumentar la perspicacia de su vista, y logró distinguir un objeto movedizo y sombrío, como á quince brazas de su barca.

—¡Hola! ¡Hola!—dijo.—¿Qué es lo que tenemos allí?... Es un hombre, por vida mía, y arrogante nadador... ¿Si vendrá en busca de mí cargamento, por casualidad?

Entonces dejó el centro de la barca y se deslizó suavemente hácia la parte de atrás; mas al pasar por junto á Clary, tropezó su brazo con el codo de la jóven, que dió un débil quejido: Bob profirió una blasfemia atroz, y dijo entre dientes:

—Esta es otra... ¡Me las han dormido mall... Si Templanza no estuviera borracha ocho horas de las doce que tiene el día, yo a encargaria de esto, aunque no me gusta mucho mezclar en estos negocios á la pobre, que es muy buen bocado... ¡Pero siempre está borracha!

Bob suspiró de sentimiento y de amor al pensar en este lamentable defecto que afeaba los cinco piés y seis pulgadas de

su consorte, y se apoyó silenciosamente en los codos sobre la popa de la barca.

—Se ha puesto en movimiento—dijo mistress Gruff desde la ventana de la posada del *Rey Jorge*—estoy segura de haberlo visto moverse dentro de la góndola... ¡Ah! vamos á ser testigos de una cosa muy divertida.

Maese Gruff nada contestó, porque le había inspirado sumo interés el desenlace de esta extraordinaria escena, y tenía tanta curiosidad como su mujer.

Veamos ahora cuál era la posición respectiva de los dos principales actores de este drama. El laird seguía nadando como á distancia de 15 brazas de la barca, á la que se iba insensiblemente acercando á cada empuje que daba; no sabía que estaba descubierta, é ignoraba tambien los movimientos de Bob, porque brillando la luna encima del puente de Blackfriars, daba en la barca por la parte opuesta y dejaba obscuro el lado que podía él distinguir.

La esperanza que tenía de sorprender á su enemigo, y su extremada habilidad para nadar, doblaban sus fuerzas, y se iba adelantando silenciosamente sin sacar la cabeza del agua más que para respirar, y disponiéndose á saltar de improviso en la barca. Bob, colocado de espaldas á la luz, veía, por el contrario, la parte del Támesis en que nadaba el laird, y podía en cierto modo calcular con exactitud el momento en que alcanzaria la barca, pero el agua que levantaba el pecho de Angus le impedía verle la cara.

Ninguna duda le quedaba de que aquel hombre le perseguía, pero no podía adivinar el motivo. ¿Con qué fin, decía entre sí, se dirigirá aquí con tanto ahínco este nadador?

Una traición de parte de Gruff ó de su mujer no era presumible, porque de la ventana de la posada había salido la se-

ñal que le había dado aviso; y por otra parte, aquel misterioso adversario no tenía trazas de dependiente de policía, porque éstos, en Londres, no se sacrifican hasta el punto de seguir á nado un buque sospechoso en una noche de invierno.

—¿Qué diablos será esto?—se preguntaba Bob, y no pudiendo resolver satisfactoria, ni aun plausiblemente, esta cuestión, le ocurrió un momento la idea de agarrar los remos y darle caza á todo riesgo. Pero si aquel hombre era un enemigo, bastaba el sentido común para conocer que al instante daría gritos y lo descubriría, y entonces, además del peligro de despertar la atención de la policía marítima, se exponía á otro que no era menos difícil evitar; porque Clary, que no había tomado el narcótico sino en corta cantidad, empezaba á sentir el efecto vivificante del aire fresco.

Ya se empezaba á agitar suavemente, y daba algun que otro gemido precursor de que iba á despertar pronto, y cualquier movimiento violento, el menor ruido repentino podía determinar una crisis. Bob, pues, se mantuvo quieto, fijos y abiertos sus ojos de lince sobre su enemigo, y decidido á tomar consejo de las circunstancias.

—Despues de todo—dijo para sí—no sea acaso algun ladrón que, creyendo la barca abandonada, le quiera hacer una visita... ¡El diablo lo trae al tunante!... ¡Londres está muy lleno de gente buena, pero ya parece que no hay bastante sitio en las calles para los rateros, pues hasta el Támesis vienen á parar!

En este momento lo separaban diez brazas á lo más del laird, y éste, imprudentemente, dió un empuje menos mesurado que los que diera antes, y levantó completamente la cabeza sobre el agua, de modo que Bob lo pudo conocer.

—¡Acércate, acércate!—dijo entre dien-